SOCIÉTÉ

societe.union@sonapresse.com

Task Force "Gabon Égalité": un bilan positif et des actions concrètes

Frédéric Serge LONG Libreville/Gabon

■ NTRÉE dans sa phase **◄** pleinement active en **1**2021, la Task Force Gabon Égalité continue de produire des résultats satisfaisants. La 7e réunion de son comité de pilotage, le 12 octobre 2022, à l'hôtel Radisson Blu de Libreville, en présence de la Première Dame, Sylvia Bongo Ondimba, et de la Première ministre, Rose-Christiane Ossouka Raponda, a permis de dresser le bilan des mesures prises et d'amorcer les réflexions pour sa pérennisation. Cette stratégie gouvernementale englobe à la fois les secteurs de la

de l'Éducation nationale, de la Santé et des Affaires sociales, de la Fonction publique, du Commerce... Grâce à l'implication personnelle de l'épouse du chef de l'État qui, avec sa fondation éponyme, a fait de l'élimination des violences faites aux femmes son cheval de bataille, on se rend aisément compte des nombreuses avancées enregistrées depuis lors. Parmi celles-ci, on note l'accompagnement des jeunes mamans et des jeunes filles enceintes dans les collèges et lycées ayant permis de lutter contre la déscolarisation de 919 d'entre elles au sein de 41 établissements.

Justice et de l'Égalité des genres, Il y a également le déploiement des campagnes de sensibilisation et distribution de contraceptifs de l'Intérieur, du Travail, auprès de 90 000 personnes; la poursuite des travaux de vulgarisation et d'information sur les thématiques majeures de santé, d'éducation et sur les nouvelles lois; ainsi que la formation des inspecteurs du travail et des responsables dans le secteur public et privé sur les notions de harcèlement.

> "Après un démarrage sur les chapeaux de roues en 2021, l'année 2022 a vu un approfondissement de la mise en œuvre de la stratégie Gabon Égalité. Santé, Éducation, Justice, Intérieur, Travail, ces secteurs sont en profonde transformation grâce à l'action quotidienne du gouvernement. Je tiens à remercier Madame le Premier ministre, Rose-Christiane Ossouka Raponda, et son gouvernement pour leur engagement. Nous comptons toutes et tous sur vous pour poursuivre avec vigueur notre

Les membres du comité de pilotage de Gabon Egalité posant avec la Première Dame, Sylvia Bongo Ondimba, et la Première ministre, Rose Christiane Ossouka Raponda.

marche vers l'égalité", a souligné Sylvia Bongo Ondimba.

"Justice et Égalité des genres, Éducation nationale, Santé et Affaires Sociales, Intérieur, Travail et Fonction publique, Commerce: notre équipe gouvernementale amplifie, mois après mois, son action et renforce sa coopération entre ministères pour faire de l'égalité un droit du quotidien pour toutes les Gabonaises. La République veillera toujours davantage à soutenir les victimes et au respect de la loi dans tous les aspects de la vie des citoyennes", a tenu à rappeler, pour sa part, Rose-Christiane Ossouka Raponda.

Les acteurs de la lutte contre les violences conjugales formés



Les acteurs de la lutte contre les violences basées sur le genre à l'issue de la formation.

PMM Libreville/Gabon

10 octobre dernier, des acteurs de la lutte contre les violences conjugales s'est achevé hier à Libreville. Organisée conjointement par le programme gouvernemental Gabon-Egalité et le ministère de la Justice, cette rencontre a permis d'outiller le personnel du futur Centre d'accueil et d'hébergement pour femmes victimes des violences conjugales et intrafamiliales.

Ainsi autour du thème "la compréhension et la prise en charge multi-niveaux des violences conjugales et

intrafamiliales", les acteurs de lutte contre ce phénomène, issus des ministères de l'Intérieur, de la Santé et des Affaires Sociales, UVERT le lundi ainsi que de la Justice, ont été formés notamment sur les techniques et aptitudes devant permettre un accompagnement optimal des femmes en quête de

"Nous retenons qu'il est important de voir le parcours des victimes de violences conjugales. L'accueil également est important d'autant qu'il peut aider les victimes à s'ouvrir, à surpasser leur traumatisme. Aussi avonsnous réfléchi sur les movens devant permettre de stopper ces violences destructrices" a indiqué Honorine Nze Biteghe, participante.

L'Observatoire du droit des femmes et le centre d'accueil des victimes de violences bientôt opérationnels

F.S.L. Libreville/Gabon

E dernier trimestre de l'année 2022 va être I marqué par une nouvelle étape dans le déploiement du programme gouvernemental Gabon Égalité. Il y aura, d'une part, le lancement de l'Observatoire du droit des femmes du Gabon et, d'autre part, l'ouverture du Centre d'accueil et d'hébergement pour les femmes victimes de violences ainsi que leurs enfants. Dispositifs communautaires au service de tous, ils matérialisent ainsi la vision des plus hautes autorités à établir en norme sociale la lutte contre les inégalités basées sur le genre. Le nouveau centre d'accueil devrait ouvrir ses portes en



Une vue du tout nouveau centre d'accueil et d'hébergement des femmes victimes de violences, sis à Nezng-Ayong.

novembre 2022, sous réserve de la finalisation des travaux, la livraison des équipements et les recrutements en cours de finalisation des équipes. La mise en place opérationnelle de l'Observatoire est d'ores et déjà en cours avec ses premières collectes de données permettant l'agrégation des

informations genre et le suivi de l'impact du programme intergouvernemental. Dans quelques semaines, le déploiement d'une campagne nationale de 16 jours d'activisme contre les violences faites aux femmes va être mené pour sensibiliser au plus près les populations.